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魅力社团
乡村少年的航模梦
□刘  婉  汪丽娟
魅力社团  安庆市老峰镇中心学校乡村少年宫科技航模社团
“人类自古以来就幻想着飞行。在载人的航空器出现之前，人类就创造了许多能飞行的航空
模型，不断地探索着飞行的奥秘。距今2000多年前的春秋战国时期，我们的祖先就制作出能
飞的木鸟模型。昆虫、鸟禽、风吹起树叶和上升的炊烟，都曾引起过人类飞行的遐想。”好
啦，小J姐姐的故事就讲到这里，想听后续吗？别急，跟着小J姐姐一起走进安庆市老峰镇中
心学校乡村少年宫科技航模社团，去探究一下现代的飞行科技吧，或许有你想要的答案哦！
该校少年宫科技航模社团成立于2016年9月1日，除了本校科学老师外，还聘请了安庆市迎江
区青少年校外活动中心的老师担任航模社团辅导员。每周五下午和周日上午对社团团员开
课，并在每天中午的1:00~1:40对在校就餐的留守未成年人开课，课程内容丰富，包含航空
类、航海类、车模、建模等。
制作航模是社团的一项重要活动，社团课上，来自五（1）班的金康俊绘声绘色地解说着自
己的制作过程，并现场演示了对飞行技巧的把握，其对航模的喜爱之情溢于言表。
说起开展科技航模社团课程的意义和价值，负责社团课程的胡万里老师说：“航模运动将科
学和体育进行了结合，具有很强的创造性，深受学生们的喜爱。学习航模不仅锻炼了他们的
动手动脑能力，还可以丰富知识、提高技能、激发兴趣，让他们从小放飞科技梦想。”
经过三年的不懈努力，同学们的动手能力得到很大提高，掌握了很多航空航海等航模操纵的
技巧。在各类比赛中，也均获得优异成绩，如在2017年安庆市第十六届青少年航模锦标赛上
获得小学组团体第四名；在2018年安庆市第十七届青少年航模锦标赛上获得小学组城区学校
团体第一名。
科技航模社团的成立也得到了校领导的一致重视，安庆市老峰镇中心学校的沈良顺校长就表
示：“社团的学习不仅普及了航空知识和技术，也开阔了孩子们的眼界。梦想的种子在孩子
们每一次的动手实践中培植，希望的火花在孩子们的每一次思维碰撞中诞生，科技强国的梦
想也在孩子们的心灵中悄悄地绽放。未来，我们依旧坚守理想，不忘社团初心，树立勇攀科
学高峰的雄心壮志。”

小小队员感悟多
三（1）班  肖子萱：尽管妈妈总是说我“坐不住”，可活泼好动的我却特别喜欢上航模
课，可能是因为每次上课老师都会夸奖我思维敏捷、头脑灵活吧，这让我特别开心！
五（1）班  何子扬：以前的我做一件事总是三心二意，甚至半途而废。现在我和同学们比
赛做“东方号”“小飞龙”等模型时特别认真，连老师都夸我做得标准。
六（1）班  王  徐：看着我放飞的“红雀”在空中飞得那么高，时间那么长，我感觉自己
真了不起，我要为自己点个赞！我更期盼着有一天能坐上自己参与设计的真正的“红雀”畅
游蓝天，这将是一件多么美妙的事啊！

绿茵场上的足球小子
□刘  婉  江炎魁
魅力社团  合肥市绿怡小学足球社团
梦想是一个人成功的动力和希望，也是人们奋斗和拼搏的目标。在合肥市绿怡小学，这里的
同学们可以根据自己的兴趣去各个社团参加活动，并且都有老师进行专业的指导。其中足球
社团是学校最受欢迎的社团之一，也是热爱足球的同学梦想开始的地方。想不想随小J姐姐
一起去足球社团看一看呢？那里的优秀足球小将们在球场上的精彩表现会超乎你的想象哦！
“快！传球！跑起来！”每周三下午第二节课，足球社团的小队员们都在刘飞和陈亚洲两位
老师的指导下热火朝天地进行着训练。足球社团成立于2005年9月份，现有成员五十名左
右。作为全国校园足球特色学校，在校领导的高度重视下，形成了绿怡小学的足球特色模
式，将校园足球活动推上了一个新的高度！
社团成立后，学校将一些喜爱足球、身体素质好、能吃苦、脑子活的同学吸收为队员，并作
为梯队培养。在日常足球训练中，除了本校的体育老师指导外还聘请了专业的足球教练，给
社团一线队员强训，重点解决战术问题，形成良性循环的好局势。同学们在融入了游戏性与
趣味性的训练活动中释放了学习压力，锻炼了身体，增长了球技，更收获了友谊与快乐。足
球的希望之花正在校园里悄然绽放！
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足球社团会经常组织同学们参加各类活动和比赛，一年一度的校园“足球节”已经成功举办
了10届；在省市各种比赛中，队员们都取得了可喜的成绩，如在2010年7月份的合肥市小学
生足球比赛中荣获第一名；在2011年5月份的合肥市校园足球联赛上获得丙组一等奖等等。
合肥市绿怡小学杜家祥校长对学校的足球社团予以了很高的期望，他说：“希望通过足球社
团，培养学生的足球特长，发展足球特色，构建校园文化。以体育德，以体育智，使孩子们
能够健康成长，全面发展，并树立学校特色品牌，推进学校素质教育！”

小足球运动员说心得
周恩博：我是一名小小足球爱好者，从三年级开始就参加了学校足球社团，在刘飞老师的带
领下，我逐渐感受到足球运动的魅力，也感受到了绿怡小学足球队强大的凝聚力。在这个集
体里，培养了我们的团队协作精神，每一次在赛场上，我们都拼尽全力，为的就是能为学校
争光。
彭博逸舟：自从加入足球社团这个集体已经有三四年的时光，足球体现的是团队精神，而不
是个人主义，在球场上我们要相互信任，相互配合，只有这样我们才能踢出合肥，踢出中
国，踢向世界，为学校为国家争取荣誉！
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